

## Nous sommes un peuple unique au monde

**Voici juin qui annonce l'arrivée de la saison estivale et des vacances. À ce moment, tous nos regards sont tournés vers l'Europe, où se tiennent les commémorations du 80<sup>e</sup> anniversaire du Débarquement de Normandie.**

Nous sommes tellement ancrés dans nos habitudes, dans notre morne quotidien que nous jouissons de nos droits fondamentaux et d'une liberté que l'on croit acquise pour l'éternité en oubliant bien souvent à qui l'on doit d'être un peuple libre. Des milliers de soldats sont morts le 6 juin 1944 afin d'ouvrir un second front en Europe pour accélérer la défaite du Troisième Reich. Ces sacrifices, ces vies fauchées dans la fleur de la jeunesse, nous avons un devoir de mémoire de ne jamais les oublier.

Restons en Europe si vous le voulez bien. Au moment d'écrire ces lignes, les résultats des élections européennes viennent d'arriver de côté-ci de l'Atlantique confirmant la victoire sans précédent de l'extrême-droite notamment en Allemagne et en France. 360 millions d'électeurs ont ainsi renouvelé le parlement de Strasbourg afin de désigner 720 députés pour les cinq prochaines années. Le Canada devrait porter une extrême attention à ce qui se passe en Europe. D'abord une union économique, les États membres (27 aujourd'hui) ont abandonné depuis la création de l'Union européenne en 1958 une partie de leur souveraineté, notamment le contrôle des frontières et des pouvoirs en immigration. Or, ces dernières années, l'Europe vit de grands bouleversements sociaux provoqués par l'afflux massif d'une immigration incontrôlée.

De plus en plus de voix s'élèvent en Europe pour réclamer la fin de l'immigration massive et le retour du contrôle national des frontières. Ces voix s'expriment à travers des partis politiques proches de l'extrême-droite comme le Rassemblement nationale (RS) en France et l'AFD en Allemagne. Dans les pays membres, les diri-

geants constatent avec stupéfaction la montée fulgurante des conservateurs et de l'extrême-droite. Mais pourquoi s'en étonnent-ils? Est-ce que les dirigeants des pays européens demeurent aveugles à ce qui se passe chez eux? Les habitants manifestent leur colère de se sentir envahis depuis des années, d'avoir le sentiment de s'appauvrir et de n'être plus chez eux. «Ras le bol de la mondialisation, des frontières passives, de l'esprit *woke* et de la guerre en Ukraine!» scandent les opposants à l'UE devenus de plus en plus nombreux.

L'immigration, si elle n'est pas une mauvaise chose en soi, devient dangereuse pour la cohésion sociale si elle est incontrôlée. Des petits pays comme l'Irlande subissent le même sort présentement que le Québec: trop d'immigrants pour la capacité d'accueil, ce qui provoque une énorme pression sur le logement, les services sociaux et le système d'éducation, doublé du défi presque inhumain d'intégrer tous ces gens à la culture locale ou nationale.

La politique migratoire des pays occidentaux a trop longtemps été citée comme argument économique principal. Mais en accélérant le taux d'immigration, en ne tenant pas compte de l'acceptabilité et de l'intégration sociales, nos dirigeants, bien manipulés par les oligarques motivés par les profits à tout prix afin de conserver un niveau de vie qui s'amenuise de

plus en plus, ont rendu nos pays vulnérables aux chaos sociaux internes et augmenté l'insécurité. Les Européens viennent de dire: c'est assez! Redonnez-nous nos frontières et notre pays! Bien que nous soyons tous habitants de la Terre, il existe des incompatibilités sociales, religieuses, politiques et linguistiques entre les peuples. On ne peut demander à des gens qui ne comprennent rien à notre système démocratique de s'intégrer et de participer à notre vie nationale, parfois même avec un délai raisonnable. Justin Trudeau tente d'effacer le principe d'égalité des deux peuples fondateurs en voulant créer le premier État postnational avec l'immigration massive. Jamais la population canadienne n'a augmenté de façon aussi rapide que ces deux dernières années! Au lieu d'aider l'économie, sa politique va plutôt dégrader nos systèmes de santé et d'éducation et provoquer des crises sociales sans précédent. De deux choses l'une: soit le poids politique du Québec va continuer à diminuer de façon inexorable au Canada, soit l'identité de la majorité francophone québécoise va disparaître si on ne ferme pas la porte à cette pernicieuse immigration massive.

Qu'on le veuille ou non, le sentiment national demeure quelque chose d'important chez les gens. Être Français ou Irlandais cela veut dire de quoi; être Québécois aussi. À l'approche de notre fête nationale, souvenons-nous qui nous sommes et quelles sont nos valeurs. Nous sommes un peuple unique au monde et il serait navrant que nous disparaissions sans combattre cette folie, sans préserver cette différence, cette unicité, en laissant toujours aux autres de décider à notre place de ce que nous voulons être et devenir!



**Souvenons-nous qui nous sommes et quelles sont nos valeurs. Nous sommes un peuple unique au monde et il serait navrant que nous disparaissions...**



Maison  
d'Entraide  
de Prévost Lara Gasoi

Nous souhaitons remercier l'Orchestre symphonique des Basses-Laurentides de Boisbriand ainsi que la Chorale du cégep de Saint-Jérôme de nous avoir généreusement donné 26 billets pour leur spectacle l'Odysée Pop Symphonique. Nos usagers de la banque alimentaire ainsi que notre équipe étaient super heureux de pouvoir assister à ce moment unique.

Si vous avez des talents musicaux et que vous souhaitez soumettre votre candidature à l'orchestre ou à la chorale, vous pouvez aller visiter leur site web: [orchestresymphonique.que.ca](http://orchestresymphonique.que.ca) ou [www.choralesaintjerome.com](http://www.choralesaintjerome.com)

### Fermeture estivale

Prenez note que nous serons fermés le lundi 24 juin pour la Fête nationale du Québec et le lundi 1<sup>er</sup> juillet pour la Fête du Canada. De plus, notre organisme sera fermé pour les vacances estivales du 22 juillet au 2 août inclusivement.

S'il vous plaît, pour éviter que vos dons soient volés ou endommagés par les intempéries, nous vous demandons de venir les déposer lors de nos heures d'ouverture. Lors de nos vacances estivales, nous n'acceptons pas les dons.

### Inscription à la banque alimentaire et collecte de denrées

Si vous avez besoin d'avoir une aide alimentaire, vous pouvez contacter Guillaume ou Nathalie au 450-224-2507, poste 5 pour prendre un rendez-vous. Nous allons pouvoir faire votre inscription et voir si vous êtes admissibles.

Nous sommes présentement à la recherche de denrées non périssables pour notre banque alimentaire. Vous pouvez apporter vos denrées à notre organisme ou au IGA Extra de la famille Piché à Prévost.

### Dons

S'il vous plaît, afin d'éviter que vos dons soient endommagés par les intempéries ou volés, nous vous demandons de les mettre dans les bacs prévus à cet effet. Les vêtements doivent

être mis dans un sac fermé et déposés dans l'un de nos deux conteneurs bleus identifiés. Les autres dons doivent être déposés dans nos nouveaux bacs de rangement beige et gris.

Par mesure de sécurité, nous vous demandons de ne pas mettre les dons devant les issues de secours.

Si vous souhaitez donner des meubles, vous devez envoyer une photo par courriel ainsi que vos coordonnées par courriel à [mepentrepot@gmail.com](mailto:mepentrepot@gmail.com).

### Ventes à venir

Ne manquez pas le vendredi 5 juillet notre vente au sac à 6 \$ du côté comptoir. Pour cette vente, vous aurez la chance de remplir un sac réutilisable de vêtements pour un coût total de 6 \$. Vous devez utiliser les sacs qui se trouvent à l'entrée du comptoir. N'oubliez pas d'apporter votre sac réutilisable pour rapporter vos achats à la maison, car les sacs fournis à l'entrée ne sont pas à vendre. Seulement les vêtements sont inclus dans la vente.

Du côté friperie, tous les vêtements seront à 50 % de rabais. Du côté entrepôt, toute la marchandise sera à 50 % de rabais, à l'exception des meubles.

- Le 28 juin, du côté friperie, tous les vêtements avec des étiquettes jaunes seront à 50 % de rabais.
- Le 12 juillet, tous les vêtements de la friperie avec des étiquettes rouges seront à 50 % de rabais.

Vous pouvez vous inscrire à notre infolettre ou à notre page Facebook pour ne pas manquer nos ventes surprises!

**Heures d'ouverture:** Lundi, de 13 h à 16 h; du mardi au vendredi, de 9 h à 16 h (ouvert entre midi et 13 h).

788, rue Shaw, Prévost (Qc) J0R 1T0. Tél.: 450-224-2507  
[maisonentraideprevost@videotron.ca](mailto:maisonentraideprevost@videotron.ca)



Suivez-nous sur Facebook

[www.maisonentraideprevost.org](http://www.maisonentraideprevost.org)

**JOURNAL**  
des **citoyens**

PRÉVOST - PIEDMONT - SAINTE-ANNE-DES-LACS

[www.journaldescitoyens.ca](http://www.journaldescitoyens.ca)

#### Mission

Le *Journal des citoyens* est né du besoin exprimé par un grand nombre de citoyens, de se doter d'un journal non partisan au service de l'information générale et communautaire. Société sans but lucratif, il est distribué gratuitement dans tous les foyers des municipalités de Prévost, Sainte-Anne-des-Lacs et Piedmont.

#### Avis

Outre la publication exceptionnelle d'un éditorial, les articles sont la responsabilité de leurs auteurs et n'engagent d'aucune façon le *Journal des citoyens*.

Dans ce journal, les termes employés pour désigner des personnes sont pris au sens neutre; ils ont à la fois valeur d'un féminin et d'un masculin.

La conception des annonces du *Journal des citoyens* est incluse dans nos tarifs. Toute reproduction en tout ou en partie des textes, des photos ou des annonces est interdite sans la permission écrite du *Journal*.

Les Éditions prévostoises  
C.P. 603, Prévost, Qc, J0R 1T0  
Tél.: 450 602-2794

**Rédacteur en chef et directeur:** Michel Fortier  
450 602-2794 [redaction@journaldescitoyens.ca](mailto:redaction@journaldescitoyens.ca)

**Coordination aux finances:** Sophie Heynemand  
450 530-8000 [sheynemand@journaldescitoyens.ca](mailto:sheynemand@journaldescitoyens.ca)

#### Conseil d'administration:

Daniel Machabée (président), Carole Bouchard (secrétaire), Sophie Heynemand (trésorière), Benoît Guérin, Anthony Côté, Lise Pinar et Michel Fortier.

#### Journalistes

Nicolas Michaud: [n.michaud@journaldescitoyens.ca](mailto:n.michaud@journaldescitoyens.ca)  
Émilie Corbeil: [emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca](mailto:emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca)  
Léa Charbonneau: [lea.charbonneau@journaldescitoyens.ca](mailto:lea.charbonneau@journaldescitoyens.ca)

#### Chroniqueurs:

Yvon Blondin: [yvonblondin@journaldescitoyens.ca](mailto:yvonblondin@journaldescitoyens.ca)  
Anthony Côté: [anthony\\_cote@journaldescitoyens.ca](mailto:anthony_cote@journaldescitoyens.ca)  
Lyne Gariépy: [lynegariépy@journaldescitoyens.ca](mailto:lynegariépy@journaldescitoyens.ca)  
Benoît Guérin: [bguerin@journaldescitoyens.ca](mailto:bguerin@journaldescitoyens.ca)  
Jacinthe Laliberté: [jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca](mailto:jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca)  
Valérie Lépine: [vielapine@journaldescitoyens.ca](mailto:vielapine@journaldescitoyens.ca)  
Daniel Machabée: [danielmachabee@journaldescitoyens.ca](mailto:danielmachabee@journaldescitoyens.ca)  
Odette Morin: [odemorin@journaldescitoyens.ca](mailto:odemorin@journaldescitoyens.ca)  
Gleason Théberge: [motsetmoeurs@journaldescitoyens.ca](mailto:motsetmoeurs@journaldescitoyens.ca)  
Carole Trempe: [carole.trempe@journaldescitoyens.ca](mailto:carole.trempe@journaldescitoyens.ca)  
et Sylvie Prévost

#### Révision des textes:

Gleason Thérberge et Nicolas Michaud

**Direction artistique et infographie:** Carole Bouchard

**Représentante publicitaire:** Lise Pinar  
514-894-1678 [lisepinard@journaldescitoyens.ca](mailto:lisepinard@journaldescitoyens.ca)

**Imprimeur:** TC Transcontinental

**Tirage certifié:** 11 300 exemplaires

**Distribution:** Postes Canada : médiaposte

#### Dépôt légal:

- Bibliothèque nationale du Québec  
- Bibliothèque nationale du Canada

ISSN 1496-2497 *Journal des citoyens*

Le *Journal des citoyens* reçoit l'appui de:

Culture et Communications Québec



AMÉCQ  
ASSOCIATION DES MÉDIAS ÉCARTS  
QUÉBEC